
 

 

 

École Saint-Michel 
Centre de services scolaire des Découvreurs 

Conseil d’établissement 
Procès-Verbal 

Séance du 29 novembre 2023 

 
Étaient présents 
 

Alexandra Tessier, Représentante du service de garde 

Alexandre Pettigrew, Parent  
Christiane Heuzey, Représentante des professionnels  
Édith Arsenault, Directrice 
Frédéric Laflamme, Représentant des enseignants du secteur régulier 
Jacques-Étienne Beaudet, Président 
Laura Drolet, Directrice adjointe 
Marjorie Magnan, Parent du mandat régional 
Mélanie Bédard, Parent 
Nadine Lortie, Représentante du personnel de soutien  
Véronique Marion, Représentant des enseignants du secteur régulier 
 

Étaient absents  
 
Audrée Elliott, Parent 
Christina Caron, Parent 
Debby Fortin, Directrice adjointe 
Éric Cantin, Représentant des enseignants au mandat régional 
Marina Siffredi, Parent 
Philippe Masse, Parent substitut  
Sonia Boutin, Représentante des enseignants du secteur régulier 
 

1. Ouverture de la séance 
1.1 Mot de bienvenue – Vérification du quorum 

Monsieur Jacques-Étienne Beaudet souhaite la bienvenue à l’ensemble des membres du conseil d’établissement.  
Il y a quorum. 

 

1.2 Adoption de l’ordre du jour 

Monsieur Jacques-Étienne Beaudet présente l’ordre du jour.  

 

C.E. 2023/23-11-29-01  
Il est proposé par madame Nadine Lortie et appuyé par madame Alexandra Tessier 
d’adopter l’ordre du jour. Adopté à l’unanimité. 



 

 

 

1.3  Approbation du procès-verbal de la séance du 18 octobre 2023. 

Monsieur Jacques-Étienne Beaudet présente le procès-verbal du 18 octobre 2023. 
 

 

1.4 Suivi au procès-verbal de la séance extraordinaire du 18 octobre 2023. 

• Suivi au point 3 : Madame Nadine Lortie explique que le comité ad hoc a déjà eu une 
première rencontre pour parler des besoins du mandat régional. Les prochaines 
rencontres serviront à établir les conséquences des besoins non-comblés du mandat 
régional et à l’écriture d’une lettre à présenter au centre de services scolaire. 

• Suivi au point 5.2 : L’activité de l’OPP a été une belle réussite. Quelques familles ont pu 
en profiter et les vêtements restants ont été gardés pour nos familles ayant des besoins 
importants. L’activité devrait être renouvelée l’année prochaine. De plus, l’OPP a organisé 
une petite collation spéciale pour les professionnels non-enseignants de l’école pour la 
semaine des professionnels.  

2. Intervention du public  
Aucune intervention du public. 

3.  Planification annuelle « Éducation à la sexualité » pour 

approbation 
 
Madame Édith Arsenault présente le calendrier des activités d’éducation à la sexualité pour 
l’année 2023-2024. Les membres du conseil d’établissement échangent sur le vécu de ses activités 
dans les classes.   
 

 

4. Sécurité routière 
Monsieur Jacques-Étienne Beaudet fait un suivi sur les activités de sécurité routière qui ont été 

présentées au premier conseil établissement de l’année. Des activités et des campagnes de 

sensibilisation seront organisées pour faire de la sensibilisation aux abords de l’école en 

collaboration avec d’autres écoles du secteur. Le tout devrait avoir lieu au mois de mai prochain.  

 

C.E. 2023/23-11-
29-02 

Il est proposé par madame Mélanie Bédard et appuyé par monsieur 
Alexandre Pettigrew, d’adopter le procès-verbal du 18 octobre 2023. 
Adopté à l’unanimité. 

C.E. 2023/23-11-
29-03  

Il est proposé par monsieur Alexandre Pettigrew et appuyé par 
madame Nadine Lortie, d’approuver la planification annuelle des cours  
d’éducation à la sexualité. 



 

 

5. Activités parascolaires 
Madame Alexandra Tessier explique qu’à partir de janvier 2024, il pourrait y avoir des activités 

parascolaires d’arts martiaux pour les élèves de l’école. Les activités seraient offertes pour une 

dizaine de semaines selon des catégories d’âge. Les activités de Bougeotte et Placotine 

reprendront cet hiver.  

 

6. Modification au calendrier des séances pour approbation 
Malgré le conflit d’horaire avec l’activité du CSSEHDAA, la séance du conseil d’établissement du 

17 avril 2023 aura tout de même lieu cette journée. Les membres du conseil d’établissement 

aimeraient pouvoir accueillir les membres du comité CSSEHDAA pour cette soirée.  

 

7. Planification consultation des élèves 
Madame Édith Arsenault explique que nous devons consulter les élèves une fois par année sur un 

sujet choisi par le conseil d’établissement. Elle présente l’idée de l’OPP de créer des vêtements à 

l’image de l’école Saint-Michel et propose de questionner les élèves sur les vêtements qui les 

représenteraient. Les membres du conseil d’établissement discutent des possibilités avec ce 

projet. Madame Nadine Lortie propose que les parents des élèves du mandat régional soient 

consultés puisque les élèves ne peuvent pas répondre à un sondage. De plus, elle propose que le 

sondage soit sur les types de vêtements qui seront proposés aux élèves. Monsieur Alexandre 

Pettigrew se propose pour créer le sondage en ligne avec madame Alexandra Tessier et en 

collaboration avec les membres de l’OPP. La gestion de l’argent en lien avec cette vente de 

vêtement sera réalisée en collaboration avec la fondation de l’école.  

 

C.E. 2023/23-11-
29-04  

Il est proposé par madame Nadine Lortie et appuyé par madame 
Marjorie Magnan, d’approuver l’ajout de parascolaire et le retour des 
activités de l’organisme Bougeotte et Placotine. Approuvé à 
l’unanimité.  

C.E. 2023/23-11-
29-05 

Il est proposé par madame Marjorie Magnan et appuyé par monsieur 
Alexandre Pettigrew, de garder la même date du conseil 
d’établissement et d’accueillir les membres du comité CSSEHDAA. 
Approuvé à l’unanimité.  

C.E. 2023/23-11-
29-06 

Il est proposé par madame Nadine Lortie et appuyé par madame 
Mélanie Bédard, d’approuver le sondage pour connaitre les 
préférences des élèves pour des vêtements à l’effigie de l’école. 
Approuvé à l’unanimité.  



 

 

8. Consultation « Cadre de référence relatif à l’admission et aux 

critères d’inscription des élèves du préscolaire, du primaire et 

du secondaire » du CSSDD 
8.1 Formulaire de retour de consultation 

Madame Édith Arsenault présente le cadre de référence relatif à l’admission et aux critères 

d’inscription des élèves du préscolaire, du primaire et du secondaire et explique l’importance de 

ce document dans le contexte actuel de l’école. Les membres du conseil d’établissement 

remplissent le formulaire du centre de services scolaire afin de récolter l’avis des membres sur le 

document.  

 

9. Rapports 
9.1 Rapport de la représentante du Service de garde 

La situation est plus stable actuellement, et ce, jusqu’au temps des Fêtes par la présence du 

nouveau personnel. Ceux-ci sont accompagnés par un membre stable du service de garde afin 

d’aider à la formation. Madame Alexandra Tessier explique qu’elle est allée faire une conférence 

dans un Cégep afin de présenter les possibilités d’emploi à des étudiants-travailleurs en éducation 

à l’enfance.  

9.2 Rapport du représentant de chacun des secteurs 

L’activité à l’OSQ avec quelques élèves du mandat régional s’est très bien déroulée. Aussi, 

Madame Marjorie Magnan présente l’évolution du financement et du service de Dr. Clown. Elle 

explique qu’elle organise un tirage pour amasser des fonds pour le secteur du mandat régional 

de l’école.  

Le secteur régulier a accueilli le 500e élève et Madame Véronique Marion explique que les 

classes du préscolaire ont vécu le dépistage visuel. 

9.3 Rapport du représentant du Comité de parents 

Madame Mélanie Bédard présente qu’au comité de parents, il a été question de la hausse du 

nombre d’élèves au centre de services scolaire et des projets éducatifs des écoles. 

9.4 Rapport du représentant au Conseil d’administration 

Monsieur Alexandre Pettigrew explique qu’un sujet important et qui revient souvent lors des 

rencontres du conseil d’administration est la modification du terrain de l’école De Rochebelle 

pour l’arrivée du tramway. Aussi, il y aura des rénovations de la piscine Sylvie-Bernier. Il y a eu 

présentation du budget et des discussions sur la capacité d’accueil du centre de services scolaire. 

C.E. 2023/23-11-
29-07  

Il est proposé par madame Nadine Lortie et appuyé par madame 
Marjorie Magnan, d’approuver le « Cadre de référence relatif à 
l’admission et aux critères d’inscription des élèves du préscolaire, du 
primaire et du secondaire ».  Approuvé à l’unanimité.  



 

 

9.5 Rapport de la présidence, correspondance reçue et trésorerie 

Aucune information à transmettre. 

9.6 Rapport de la direction 

Madame Édith Arsenault présente les travaux en lien avec le projet éducatif. Elle explique aussi 

les possibilités de grève qui s’en viennent et les membres discutent des possibilités de soutien 

pour cette période. Monsieur Alexandre Pettigrew souligne une inquiétude quant à la réussite 

des élèves et aimerait que la situation soit abordée au prochain conseil d’établissement.  

10. Autres sujets 
Aucun autre sujet.  

11. Fermeture 
11.1 Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre est le 24 janvier 2024. 

11.2 Levée de la réunion 

La réunion est levée à 21h10. 
 

          

                                                                               

Jacques-Étienne Beaudet                                                                                   Édith Arsenault  

Président        Directrice  

 

C.E. 2023/23-11-
29-08  

Il est proposé par monsieur Alexandre Pettigrew et appuyé par 
madame Marjorie Magnan, d’adopter la fin de l’assemblée. Adopté à 
l’unanimité.  


